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“Desde el Ministerio de Educa-

ción se pretende salvar situacio-

nes de aprendizajes no

obtenidos por los estudiantes en

la pandemia, solo con sucesivas

instancias de evaluación sin dar

respuestas a la enseñanza de-

bida. Una perinola con una sola

opción, ´Pasan Todo´”,

cuestionó la secretaria Gremial

de los Docentes Autoconvoca-

dos, Nilda Beatriz Patiño, al refe-

rirse a la decisión que se tomó

en Formosa.

De esa manera, rechazó la Re-

solución N° 1953/22 del 2 de

mayo, que establece una “pro-

moción asistida”.

Según esa medida, se avala la

inscripción de estudiantes para

que cursen el 2022 aún si adeu-

dan todas las materias que de-

bían aprobar en el 2020.

Además, permite tener previas

tres materias de 2021 y otras

tres de años anteriores al 2020,

por lo que los alumnos secunda-

rios podrían cursar el 2022 con

hasta 19 materias previas.

“Tenemos alumnos que egresan

de la primaria sin saber leer ni

escribir y eso se pasa a la se-

cundaria. Se le pone un nombre

bonito como ‘trayectoria acom-

pañada’ y es que no alcanzó lo

que tiene que alcanzar y pasó a

otro grado”, cuestionó.

SAN JUAN TENDRÁ 
SU PLAN MAESTRO DE
CONSERVACIÓN Y 
GESTIÓN DEL AGUA
“ESPEREMOS TENER
UN PROYECTO 
CON EL MAYOR 

CONSENSO POSIBLE”

Roberto Gattoni, vicegobernador

Los minis-

tros de

Obras y

Servicios

Públicos,

Julio Ortiz

Andino y de

Producción

y Desarrollo

Económico,

Ariel Lucero

anunciaron

este jueves

la firma de

un convenio

con la em-

presa esta-

tal de Agua

de Israel
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Por 

JCB
de apuntesLibreta

Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

Pablo 

Ramella, 

senador 
En esta foto aparece

Pablo Ramella (el

cuarto desde la iz-

quierda) durante su

gestión como senador

nacional en 1946. En

1948 se resolvió refor-

mar la Constitución Na-

cional y fue el

encargado de elaborar

el Proyecto Varias de

las reformas por él pro-

puestas se incorporaron

al texto final de la Cons-

titución de 1949.

Asamblea 

Convencional 

Constituyente
En esta foto tomada en el

año 1986 se ve a Jorge Ruiz

Aguilar, quien era goberna-

dor de San Juan y al doctor

Pablo Ramella constituyente

de la asamblea, izando el pa-

bellón nacional en la primera

sesión. La Constitución Pro-

vincial se sancionó el 26 de

abril de 1986.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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La más alta tecnología para Clínica Santa Clara

La Clínica Santa Clara sumó un re-

sonador magnético abierto y anun-

ciaron que en los próximos meses

incorporarán 38 nuevas camas.

Ambos ítems buscan mejorar la

atención a sus pacientes, que en su

gran mayoría son afiliados de PAMI

en San Juan. Por esto es que el

acto tuvo la presencia de la directora

de la institución nacional, Luana Vol-

novich, el gobernador Sergio Uñac y

la ministra de Salud, Alejandra Ve-

nerando. Entre las autoridades de la

Clínica Santa Clara estuvieron el

CEO del Grupo Olmos, Raúl Olmos;

el director de la Clínica, Alejandro

Mattar y el director de la Red BASA,

Ariel Sosa.

Constructores en Casa de Gobierno
El gobernador Sergio Uñac recibió a

representantes de la Confederación

de Pymes de la República Argentina

y de la Cámara Empresarial de la

Construcción de San Juan

(CAEMCO). La delegación de la en-

tidad nacional estuvo presidida por

Gerardo Fernández, mientras que la

provincial estuvo encabezada por

Enrique Velázquez. Tras el encuen-

tro, Gerardo Fernández destacó la

actualidad de la provincia y mani-

festó que la jornada fue muy intere-

sante. Respecto a San Juan,

destacó que "es muy claro que

adoptó la minería con conciencia so-

cial y le dio una impronta diferente.

Por ello lo hemos felicitado al gober-

nador porque hay mucha diferencia

respecto a las provincias que no tie-

nen licencia social"
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Una foto de unidad 

En la asunción de autoridades de la

Federación de Municipios, dirigen-

tes de La Cámpora compartieron

un acto con peronistas. El nuevo

presidente, Fernando Espinoza,

hizo un llamado al acercamiento

entre Alberto Fernández y Cristina

Kirchner. Fue en la asunción del in-

tendente de La Matanza, Fernando

Espinoza, al frente de la Federa-

ción Argentina de Municipios

(FAM). Asistieron ministros, inten-

dentes y hasta el jefe de Gabinete

Juan Manzur y el gobernador Kici-

loff.

Volnovich en San Juan
La directora del PAMI, Luana Volno-

vich, estuvo ayer en la provincia en

su primera visita desde que dirige el

organismo nacional. Y en el marco

de una apretada agenda, encabezó

la inauguración de un sector de Clí-

nica Santa Clara que desde ahora

cuenta con nueva aparatología, ade-

más de asistir a un centro de jubila-

dos y de la presentación de los salu-

dos protocolares y firma de

convenios en Casa de Gobierno.
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Francisco en silla de ruedas 
El papa Francisco empezó hoy a

usar silla de ruedas en sus even-

tos públicos para acelerar la recu-

peración de la rodilla derecha y no

tener que suspender actividades,

luego del reposo que le indicaron los

médicos por el dolor que arrastra

desde inicio de año y por el que se

ha sometido a infiltraciones.

¡Qué sandwichito!
Tres kilos y medio de lechuga y seis

kilos de tomate. 25 kilos de pan ela-

borados con 20 kilos de harina. 15

kilos de carne y un bolsón sin peso

específico de pan rallado. Los hue-

vos, el condimento y las manos de

más de 10 personas para celebrar el

Día de la Milanesa con un particular

e imponente sándwich de nueve

metros de largo. 

El desafío lo llevó a cabo la panade-

ría Santa Bárbara de Villa Tesei,

partido bonaerense de Hurlingham,

en donde todo un barrio recibió una

impensada invitación con el propó-

sito de celebrar los 40 años de vida

en el mismo lugar.



https://www.durapro.com.ar/


Vladimir Putin da

amplios poderes

a la policía

E
l Servicio Federal de Seguri-

dad, la policía federal rusa, dis-

pone desde el lunes, de amplios

poderes otorgados por un decreto

de Vladimir Putin.No solo debe ga-

rantizar los sistemas informáticos

rusos ante posibles ataques ex-

tranjeros, sino que también tiene

acceso irrestricto a las organizacio-

nes que operen en internet y vía

libre para aplicar las medidas que

crea necesarias.El decreto prevé la

creación de unidades estructurales

para garantizar la seguridad de la

información y, desde el 1° de enero

de 2025, se prohibirá el uso de he-

rramientas de protección de la in-

formación originarias de países

considerados hostiles.

T
res centrales eléctricas de la

ciudad de Leópolis resultaron

dañadas, lo que afectó al suminis-

tro eléctrico de varios distritos del

oeste del país. El alcalde de esa

ciudad, Andrey Sadovy,  confirmó

que las estaciones estaban sin

energía debido a los daños, algu-

Guerra en Ucrania: ciudades sin luz tras
el ataque a tres centrales eléctricas

nos, muy severos. Según los me-

dios ucranianos, los cortes de elec-

tricidad afectaron a varios distritos

de Leópolis, y también informaron

de bombardeos en las regiones de

Vinnytsia, Odesa y Kirovograd, los

que reportaron daños.
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L
a Cámara Federal de Casa-
ción Penal revocó este mar-
tes la condena que pesaba

sobre el exvicepresidente Amado

Boudou y dispuso
su absolución en la causa en la
que se lo investigó por presunta

adulteración de la documenta-

ción utilizada para la trasferencia

de un auto en 2003.

La decisión fue adoptada por la ma-
yoría de la sala IV del máximo tribu-
nal penal del país que, además,
confirmó la absolución del también
exministro de Economía en relación
a la compra de automóviles de

alta gama para esa cartera.

“Si bien en la sentencia se sostiene
que Boudou fue quien contactó a
los gestores y les requirió la realiza-
ción del trámite, no surge de lo ex-
puesto por el tribunal cuáles son los
elementos de prueba en que sus-
tentaron dicha afirmación. Las prue-
bas aportadas no demuestran que

haya sido Boudou quien los con-

tactó, sino únicamente que man-
tuvo un encuentro con el primer
gestor sin que se haya podido com-
probar alguna vinculación con quien
realizó el trámite irregular, Andrés
Alberto Soto”, sostuvo el juez Car-
los Mahiques en su voto.

La mayoría estuvo integrada tam-
bién por el voto de la jueza Ángela
Ledesma que, en una parte de la
resolución, se preguntó: “¿Cuántas
veces deberá soportar un imputado,
la posibilidad de que el Estado re-
edite su poder represivo, antes de
la solución definitiva del caso, man-
teniendo la situación de incertidum-
bre que pesa sobre aquél?”.

Por este hecho, Boudou había

sido juzgado y sobreseído, pero
ese juicio fue anulado y en uno
nuevo el exvicepresidente resultó
condenado por el Tribunal Oral Fe-
deral (TOF) 8 a tres años de prisión,
sentencia que hoy fue revocada.

El exfuncionario fue juzgado por

supuesta falsedad ideológica en

la confección de tres formularios

para transferir en 2003 un auto-

móvil Honda modelo 1992.

En el voto disidente, el juez Javier
Carbajo sostuvo que “no se advier-
ten fisuras ni fallas lógicas en las va-
loraciones y razonamientos de los
magistrados (del TOF8) que confor-
maron el voto mayoritario en punto a
la falsedad ideológica de los formu-
larios y la documentación empleada
para la realización del trámite de
transferencia del automotor, como
así también de la falsedad de la co-
rrespondiente documentación emi-

tida en consecuencia -título de pro-
piedad y cédula de identificación-”.

Luego señaló que “los informes

periciales han sido ponderados

en conjunto con los restantes

elementos de prueba, resultando
confirmatorios de los sucesos
acaecidos y del interés del nom-
brado (en relación a Boudou) en la
tramitación irregular de la transfe-
rencia del dominio del vehículo, y
ese es el justo valor que debe atri-
buirse a estos indicios que objeti-
vamente echan por tierra los

agravios planteados y despejan

cualquier estado de duda o in-

certidumbre a favor del impu-

tado”.

En el mismo fallo de este martes,
los jueces confirmaron la absolu-
ción de a Boudou en el otro hecho
por el que había sido juzgado: la
compra de 19 vehículos a la con-
cesionaria “Guido Guidi” en una
subasta pública que lanzó la em-
presa.
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Tras ser condenado 

Boudou fue absuelto



L
a Federación de Asociacio-

nes de Trabajadores de la

Sanidad Argentina y las cáma-

ras empresarias de la actividad

acordaron este miércoles en el

Ministerio de Trabajo la paritaria

del año, que contempló un incre-

mento salarial del 59% en cinco

tramos.Fuentes laborales y gre-

miales informaron que los traba-

jadores percibirán un 11% en

mayo e igual guarismo en junio,

19 en agosto, 9% en noviem-

bre y otro 9% en diciembre,

con revisión en octubre y fe-

brero próximos. De esta forma,

el gremio nacional que condu-

cen Carlos West Ocampo y el

cotitular de la CGT, Héctor

Daer, selló un acuerdo que

contempló las posibles expec-

tativas inflacionarias de 2022,

como lo hicieron los Bancarios

y el sindicato de Comercio.
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C
uando las partes esperaban una

revisión sobre la quiebra decre-

tada el año pasado por la jueza Marta

Cirulli, la Cámara en lo Comercial re-

solvió, frenar el análisis del caso hasta

que la Corte Suprema de la Nación si

el Tribunal Superior de la Ciudad de

Buenos Aires es una instancia de ape-

lación o no en este proceso. Cualquier

definición de la Corte Suprema en este

tema tendrá un alto impacto político

pero también judicial. El Procurador del

Tesoro, Carlos Zannini, ha pedido ex-

tender la quiebra del Correo se haga

extensiva a SOCMA y SIDECO, de la

familia Macri, mientras que el ex presi-

dente sostiene que la quiebra es parte

de “una persecución política” y “un

paso más hacia Argenzuela”.

El gremio de la Sanidad acordó, en paritarias

un aumento del 59% en cinco tramos

La causa por la quiebra del Correo Argentino

se frena hasta que defina la Corte Suprema

cial. En ese marco, el senador

kirchnerista Oscar Parrilli pro-

puso invitar al Congreso a los

integrantes del máximo tribunal

de Justicia. La moción no se de-

batió y sólo quedó como un de-

safía más del kirchnerismo a la

Suprema Corte. 

E
l Senado reanudó el debate

en comisión sobre la re-

forma en la composición de la

Corte Suprema de Justicia de la

Nación, con la apertura de una

ronda de expositores, todos invi-

tados por el oficialismo, que in-

cluyó a constitucionalistas y

representantes del Poder Judi-

Proponen invitar a los jueces de la 

Corte para debatir la ampliación del tribunal

La producción de
autos cayó 10,1%
mensual en abril

Martín Galdeano, presidente de
Asociación de Fabricantes de Au-
tomóviles  señaló que “la produc-
ción en abril continuó afectada
por la operatoria del comercio ex-
terior, los problemas de logística
globales y el desabastecimiento
de semiconductores”. En el acu-
mulado del primer cuatrimestre,
el sector alcanzó las 148.884 uni-
dades producidas, que corres-
ponde a autos y utilitarios, lo que
marcó una mejora de 25,5% en
comparación 2021.ADEFA in-
formó que el sector exportó
27.431 vehículos, es decir, regis-
tró un aumento de 11,4% en su
comparación con el mes anterior,
y creció 73,1% respecto del volu-
men que se contabilizó en abril
2021.
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Los bancarios cerraron

una paritaria del 60%

Desde, el Sindicato que lidera el di-
putado del Frente de Todos, Sergio

Palazzo informaron que “luego de ar-
duas negociaciones con las cámaras
empresariales” lograron arribar a un
acuerdo salarial que contempla un in-
cremento del 60% para el año en curso,
incluidos todos los adicionales. De esta
forma  el salario inicial llegará en octu-
bre a $195 mil. El acuerdo le valió al
líder sindical el saludo de la Vice Presi-
denta de la Nación, Cristina Fernández,
quien lo felicitó por el acuerdo logrado.

E
l Ministerio de Salud informó
este miércoles que se de-
tectó “un caso de hepatitis

infantil aguda grave de origen des-

conocido” en Santa Fe.

“El caso corresponde a un niño de 8
años que es atendido en el Hospital
de Niños de zona norte de la ciudad
de Rosario”, precisaron desde la car-
tera de Carla Vizzotti.
Se trata del primer caso luego de
que la Organización Mundial de la
Salud (OMS) advirtiera sobre
el nuevo brote de esta misteriosa
hepatitis que afecta a niños en todo
el mundo.
La OMS informó que hasta el mo-
mento se registraronmás de 200
casos y que han aumentado rápida-
mente los contagios en los últimos
días.
“Hasta el 1 de mayo, se han señalado
a la OMS 228 casos en 209 países y
otros 50 están investigándose”, dijo
el portavoz de la OMS, Tarik Jasarevic,
a periodistas en Ginebra.

Cuáles son los síntomas 

Según lo que trascendió, este tipo de

hepatitis produce:

Ictericia

Diarrea

Vómitos

Dolores abdominales

En algunos casos han requerido un
trasplante de hígado y al menos
cuatro niños fallecieron.

Desde el Centro Europeo para la
Prevención y el Control de las En-
fermedades (ECDC) descartaron
los virus comunes de la hepatitis

A, B, C, D y E, ya que no han sido
registrados en ninguno de los
casos. Tampoco los niños infecta-
dos levantaron fiebre.
Aunque la mayoría de los casos se

registraron en Europa, el origen de
esta hepatitis es un misterio. La
OMS señaló que el 5 de abril fue in-
formada de 10 casos en niños me-
nores de 10 años en el centro de

Escocia y días después identifica-
ron 74 casos en el Reino Unido.
Las autoridades sanitarias de Esta-
dos Unidos, país que también regis-
tró un brote, iniciaron un análisis y
en sus primeros resultados determi-
naron que podría ser un patógeno
común llamado “adenovirus 41″.
Sin embargo, este es un primer
acercamiento y no está confir-
mado.

Detectaron el primer caso de

hepatitis aguda grave infantil 
El primer
caso de he-
patitis infantil
aguda grave
se registró
en Santa Fe,
informó el
Ministerio de
Salud. (Foto:
Fundanest).

s

s
s

s

s

Relevamiento de
Expectativas de
Mercado

El próximo viernes el Banco
Central publicará el REM.
Para mayo 2023 se estima
una inflación en torno al 77%
junto con una tasa de deva-
luación del 66% y con una
tasa de interés en torno al
60%.En este sentido, el dólar
oficial estaría en $190 mante-
niendo una brecha del 100$
con el dólar informal que se
posicionaría en $300.
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El Ejército deberá entregarle tierras del
Estado a los mapuches por un fallo judicial

ginia Cornejo, Gustavo Hein y José
Núñez, entre otros, manifestaron
su “profundo desagrado y preo-
cupación” respecto al fallo judicial.
En sus fundamentos plantearon que
era ilegítimo el otorgamiento de
las tierras debido a que “no se ha
dado debida intervención a la pro-
vincia de Río Negro, en su calidad
de tercera necesaria”. En sus argu-
mentos mencionaron el fallo de la
Cámara en lo Contencioso Adminis-
trativo Federal, que declaró la nuli-
dad de la sentencia que ordenaba la
adjudicación del título de propiedad
a la comunidad Trypay Antú, por no
haberse dado la debida intervención
a la provincia de Río Negro en el
proceso judicial.

La apelación

En la aletargada presentación ofi-
cial, el Ministerio de Defensa esgri-
mió que las hectáreas en litigio son
esenciales para el desarrollo de las
actividades de instrucción que lleva
adelante la Escuela Militar de Mon-
taña Juan Domingo Perón.

Fuente : INFOBAE

aseguran que sostienen la ocupa-
ción tradicional de las tierras desde
fines del siglo XIX, incluso “desde
antes de la instalación de las tropas
militares”. El territorio se mantiene
bajo custodia del Estado desde
1937.

El fallo de Domínguez generó críti-
cas “por el antecedente”, que podría
dar lugar a otros reclamos similares.
El abogado local Diego Breide, in-
tegrante de la Mesa de Consenso,
admitió su preocupación por dicha
sentencia ya que “otras comunida-
des irán tras los mismos pasos,
atentando entre otras cosas con el
emplazamiento del Parque Central”.
Además de ese y otros cuestiona-
mientos de empresarios locales,
instituciones y organismos, diputa-
dos de la oposición fueron críti-
cos con el fallo y pidieron que se
dicte su nulidad.
A través de un proyecto de resolu-
ción que presentó el parlamenta-
rio Alberto Asseff, y que fue
acompañado por Gerardo Cipolini,
Francisco Sánchez, Héctor Stefani,
Pablo Torello, Alfredo Schiavoni, Vir-

E
l Ejército Argentino, a través
del Ministerio de Defensa,
apeló fuera de término un

fallo judicial que disponía la entrega
del título de propiedad de 180 hec-
táreas del Estado Nacional a
una comunidad mapuche de Barilo-
che, y la Cámara de Apelaciones
de General Roca desestimó el re-
curso presentado.
El organismo nacional intentó rever-
tir el fallo de la jueza federal subro-
gante Silvina Domínguez, que
establecía la transferencia inme-
diata a la comunidad, previo otorga-
miento al Instituto Nacional de
Asuntos Indígenas (INAI) para su
posterior adjudicación a comunidad
Millalonco Ranquehue. Ahora recu-
rrirá a la Corte.

El espacio en litigio está ubicado
a 12 kilómetros de Bariloche, en
el corazón de un amplio territorio
que pertenece a la institución cas-
trense.
La Cámara que desestimó el plan-
teo estatal, integrada por los jue-
ces Mariano Roberto Lozano y Ri-
char Fernando Gallego, menciona
que la sentencia impugnada fue no-
tificada el 2 de febrero a las 12:11 y
el recurso presentado el 6 de fe-
brero a las 20:25, cuando había ex-
pirado el plazo para poder hacerlo.

El Ejército Argentino intentó revertir el
fallo de la jueza federal subrogante
Silvina Domínguez, que establecía la
transferencia inmediata a la comuni-
dad de las tierras estatales ubicadas
a 12 kilómetros de Bariloche.
Sin embargo, Domínguez hizo lugar
al planteo y elevó el expediente a la
entidad que se ocupó de desesti-
marlo por “extemporáneo”.
El abogado de la comunidad origi-
naria, Matías Schraer, había antici-
pado que el recurso planteado por
el Estado fue presentado fuera de
término.
Las familias Millalonco Ranquehue
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La Cámara de Apelaciones de General Roca desestimó el recurso presen-

tado por el Ejército Argentino para frenar la entrega de unas tierras del Es-

tado a una comunidad mapuche.



14 Jueves 5 de mayo 2022

E
l médico forense Ricardo

Cacciaguerra reveló en el

juicio por el crimen de Nora

Dalmasso cómo mataron a la

mujer y el perfil de la persona que

cometió el femicidio en la casa de

la víctima, ubicada en

el country Villa Golf de Río

Cuarto en noviembre de 2006.

Al declarar sobre el asesinato, Cac-

ciaguerra reveló que la mujer

“fue dominada físicamente y ac-

cedida carnalmente” cuando toda-

vía estaba con vida. Para el

médico legista, Dalmasso sufrió el

sometimiento durante aproximada-

mente cinco minutos y la macabra

escena recién se descubrió en la

tarde del día siguiente.

El forense, que integró uno de los

equipos complementarios que ana-

lizaron el protocolo de la autopsia

realizada sobre el cuerpo de la

mujer asesinada, explicó que las

marcas de violencia que presen-

taba el cuerpo se debían a que

“Nora Dalmasso se defendió del

atacante, pero el agresor era una

persona fuerte que la golpeó, per-

dió conciencia y fue trabajo

fácil” para hacer el resto.

“Fue sometida en estado de in-

consciencia. No hubo consenti-

miento”, manifestó el profesional y

añadió que “el depredador sexual la

mata porque la víctima lo

conoce”, sostuvo Cacciaguerra.

Agregó que, a su entender, “ha

sido uno solo el asesino. Una per-

sona diestra”, detalló al guiarse

por las características en el uso de

las manos y por el doble nudo en el

lazo que se utilizó para el estrangu-

lamiento.

“Una mujer que espera a su novio o

amante espera arreglada, produ-

cida. Se había sacado el maquillaje.

Nora tenía los anteojos y el libro en

el piso. Parece que estuvo leyendo.

Nora no esperaba a nadie”, ase-

veró el médico forense.

El profesional, quien lamentó que

no se hayan hecho algunos estu-

dios en el cerebro para determinar

el estado de inconsciencia y de

las mordeduras que Nora tenía en

el cuerpo, remarcó: “Pudo haber

sido un depredador sexual, un

homicida o un sicario, y a lo

mejor pudo simular el ataque se-

xual para desviar la investigación.

Son todos escenarios posibles”.

Un forense reveló la forma en que
Nora Dalmasso fue sometida y asesinada

NOTA DE TAPA

s

Pasa a pág. siguiente

Nora Dalmasso tenía 52 años cuando fue asesinada en su casa

de Río Cuarto en noviembre de 2006. 

Para el médico legista,

Dalmasso sufrió el so-

metimiento durante

aproximadamente cinco

minutos y la macabra

escena recién se descu-

brió en la tarde del día

siguiente.

El médico forense Ricardo Caccia-

guerra brindó detalles sobre cómo

asesinaron a Nora Dalmasso en su

casa del country Villa Golf, de Río

Cuarto. (Foto: gentileza de El Doce)
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El fiscal Luis Rivero, último instruc-

tor de la investigación que elevó la

causa a juicio, se aferra a esas con-

clusiones científicas al considerar

que mientras el viudo Marcelo Ma-

carrón “se encontraba en la ciudad

de Punta del Este, entre las 20 del

día 24 de noviembre de 2006 y

antes de las 03:15 del día 25 del

mismo año, al menos una

persona se hizo presente en el do-

micilio” de la víctima e ingresó a la

vivienda.

El representante del Ministerio Pú-

blico agrega que el homicida, para

realizar su accionar sin riesgo para

sí y aprovechándose de la indefen-

sión de la víctima, aguardó a que

esta realice su rutina previa al des-

canso y abordó a Nora Dalmasso

una vez que la mujer se

encontraba dormida en la habita-

ción de su hija, ubicada en la planta

alta de la vivienda.

“Cumpliendo el plan delictivo acor-

dado previamente con Macarrón

y sus adláteres, la tomó del cuello,

ejerciendo una fuerte presión con

sus manos, anulando así toda posi-

bilidad de defensa. Acto seguido,

utilizó el cinto de toalla de la bata

de baño que se encontraba en la

habitación, realizando un ajustado

doble lazo alrededor del cuello,

ocasionando la muerte por asfixia

mecánica”, describe la pieza pro-

cesal.

Una imagen de la audiencia realizada este martes en el juicio por el

crimen de Nora Dalmasso en Río Cuarto. (Foto: gentileza de El Doce)

NOTA DE TAPA

Un forense reveló la...

“Fue dominada física-

mente y accedida carnal-

mente cuando todavía

estaba con vida”. 

T
res personas, sospechosas

de haber atacado a piedras

el Congreso de la Nación,

fueron liberadas después de que

la Cámara Federal porteña cam-

bió la calificación a “daño agra-

vado”. El martes 3 de mayo, la

Cámara Federal porteña revisó

las apelaciones que hicieron tres

de los seis detenidos por los 

ataques al Congreso y en una

sentencia firmada por los cama-

ristas Martín Irurzun y Eduardo

Farah quedaron confirmados los

procesamientos, pero con un de-

lito menor. Los jueces le señala-

ron a la jueza María Eugenia Ca-

puchetti que los hechos ya no se

deben investigar bajo la figura de

Ataque al Congreso: liberaron a tres 

detenidos y la Justicia cambió la calificación 

“intimidación pública”, sino como

“daño agravado por ser bienes

del Estado”. 
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Martín Guzmán desafió la 
embestida K: “Hay que atenerse 
al programa económico”

E l ministro de Economía, Martín Guzmán, 
afirmó que la coalición de gobierno debe mostrar
apego y una defensa del programa económico para

que el país pueda crecer y desarrollarse en forma soste-
nida. Guzmán refirió la reunión del gabinete nacional en la
que fue ratificado por el Poder Ejecutivo. “Hay recursos y
hay que definir cómo se asignan, no existe el infinito finan-
ciero, señaló. Las restricciones de recursos existen y tene-
mos que tener un uso inteligente de lo que tenemos, dijo
el funcionario en un mensaje que estuvo dirigido hacia los
sectores internos del Frente de Todos que demandan au-
mentos crecientes del gasto sin advertir el impacto infla-
cionario directo que ese tipo de políticas genera.

Mario Negri dijo que Cristina 
Fernández está demoliendo el 

gobierno de “Alberto Fernández”

E l diputado radical Mario Negri acusó a An-
drés Larroque de “desnudar al rey” por sus
críticas al mandatario. “Es un funcionario de

segunda”, dijo en referencia al referente de La
Cámpora. “Los que más le pegan al Gobierno son
los que tienen algún fuero. La verdad es que a
golpe de tuits, la vicepresidenta demuele 
a un Gobierno que por supuesto es 
débil y no tiene rumbo. A Cristina
Fernández no le importa nada lo 
que pase con la suerte de la 
institucionalidad del país”, 
lanzó Negri. 

El oficialismo en Diputados logró
aplazar el tratamiento del pro-
yecto de Boleta Única de

Papel, impulsado por Junto por el
Cambio y organizaciones civiles,
que buscan transparentar el proceso
electoral en la Argentina, y ahora la
iniciativa deberá ser tratada en un
plenario de Comisiones.

Durante la sesión no se lograron los
dos tercios de los votos para apro-
bar ningún proyecto “sobre tablas”.
Sin embargo, la oposición logró
aprobar con 132 votos afirmativos
(116 negativos) una moción para
emplazar a un plenario de comi-
siones (Asuntos Constituciona-
les, Presupuesto y Justicia) para
los días 11, 17, 24 y 31 de mayo. A
fin de mes deberán emitir dictamen
para poder debatir el tema en el
recinto a principios de junio.

El miércoles de la semana pasada el
Interbloque Federal, Juntos por el
Cambio (PRO, UCR y CC), Avanza
Libertad, el bloque CREO, y a dos
diputados rionegrinos del bloque
Provincias Unidas habían convo-
cado a una sesión especial para
hoy al mediodía.

La jugada tomó al Frente de Todos
por sorpresa. Pero el oficialismo luego
ideó una respuesta: amparado por el
reglamento, convocó a una sesión
especial el mismo día pero una
hora antes para debatir tres proyec-
tos con amplio consenso que ha-
bían obtenido dictamen este martes
(VIH, cannabis y construcción).

Desde Juntos por el Cambio denun-
ciaron que se trató de “una maniobra
burda para evitar que avance la Bo-
leta Única” y ayer pidió la unificación
de las sesiones. Siempre y cuando la
reforma electoral se trate primero.

El oficialismo aceptó y hoy se alcanzó

consenso para habilitar el debate en
las comisiones de Asuntos Constitu-
cionales, Justicia y Presupuesto y
Haciendo. Algo similar a lo que ocu-
rrió con la Ley de Alquileres, que
tendrá dictamen la semana que
viene.

La posibilidad de aprobar durante la
sesión de hoy un proyecto de Boleta
Única siempre estuvo lejana, dado
que no hay ninguno con dictamen
de comisión y, por lo tanto, por re-
glamento se requerían dos tercios
de los votos para sancionar un
proyecto “sobre tablas”. Algo que
el Frente de Todos ya había ade-
lantado que no acompañaría.

El oficialismo se opuso al proyecto de Boleta Única 
y logró aplazar su tratamiento en Diputados
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NOTA DE TAPA

San Juan tendrá su Plan Maestro 
de Conservación y Gestión del Agua
L a provincia de San Juan junto a

la provincia de Mendoza, firma-

ron un convenio con la empresa

estatal de Agua de Israel para el desa-

rrollo de un Plan Maestro de Conser-

vación y Gestión del Agua.

s   s   s
El anuncio lo realizaron los ministros

de Obras y Servicios Públicos, Julio

Ortiz Andino y de Producción y Desa-

rrollo Económico, Ariel Lucero.

s   s   s
Luego de la misión técnica a Israel en

la que participó entre otros, el gober-

nador Sergio Uñac y 3 ministros na-

cionales; se gestionaron reuniones

virtuales con especialistas y ejecutivos

de la empresa estatal israelí Mekorot

para avanzar en trabajos conjuntos,

que permitan a San Juan y Mendoza,

contar con herramientas de valor para

gestionar el recurso hídrico.

s   s   s
A partir de este anuncio se avanzará

con la consultoría externa de asesores

internacionales de Mekorot en la ela-

boración de un Plan Maestro de Con-

servación y de Gestión del Agua.

Según comentaron los funcionarios

provinciales, la empresa israelí creada

en el año 1937 tiene una gran expe-

riencia y cuenta con conocimientos

técnicos y soluciones de avanzada

que permitieron a Israel enfrentar con

éxito la escasez de agua; teniendo

que enfrentar épocas de sequía, su lo-

calización en zona desértica y el au-

mento de consumo.

s   s   s
De esta manera, la asesoría se suma-

ría a la comisión de técnicos especia-

listas de la Mesa Permanente de la

Gestión Integrada del Agua, espacio

asesor y consultivo para la planifica-

ción del recurso hídrico provincial,

creada en diciembre del año pasado

por el gobernador Sergio Uñac, y que

funciona en el ámbito de los Ministe-

rios de Obras y Servicios Públicos y

de Producción y Desarrollo Econó-

mico.

Objetivos del Plan Maestro

Este Plan Maestro se orienta a eva-

luar la disponibilidad actual, las pér-

didas y los usos de los recursos hí-

dricos; y formular escenarios

alternativos de desarrollo para los re-

cursos hídricos y demanda/uso en di-

versos horizontes de planificación

(2030, 2040 y 2050).

s   s   s
Con esta herramienta también se

busca realizar el balance de los re-

cursos, así como para las alternati-

vas de desarrollo; e identificar

reglamentos técnicos y opciones

operativas para cerrar la brecha

entre los recursos y las demandas;

también la gestión del agua para su-

ministrar toda el agua necesaria para

un rendimiento óptimo de los culti-

vos.

E l vicepresidente del Instituto Nacio-

nal de Vitivinicultura, Hugo Car-

mona, dijo que se trata de un rumor.

El funcionario nacional refirió en esos tér-

minos la situación denunciada por la Fede-

ración de Viñateros respecto a posible

importación 3 millones de litro de vino pro-

venientes de Chile, por parte de una de las

grandes empresas con posición dominante

de mercado. Carmona, dijo que este

hecho se puede tomar como un rumor,

pero no hay nada concreto, ni mucho

menos, algo oficial. Y agregó que en

pocos días se va a liberar el vino nuevo,

sumado al vino viejo habrá stock suficiente

para abastecer el mercado interno.

INV asegura que no se ha importado vino chileno en San Juan

Hugo

Car-

mona

Los ministros

de Obras y

Servicios Pú-

blicos, Julio

Ortiz Andino y

de Producción

y Desarrollo

Económico,

Ariel Lucero

anunciaron

este jueves la

firma de un

convenio con

la empresa

estatal de

Agua de Israel
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Fuerte aumento en la renovación de alquileres de viviendas en San Juan

NOTA DE TAPA

“Esperemos tener un proyecto 
con el mayor consenso posible”

T ras la reunión de diputados de
diferentes bloques convocados
por el presidente de la Cámara

de Diputados, Roberto Gattoni, fue el
propio vicegobernador quién salió a
comentar en lo que se está traba-
jando.
-Estamos poniéndonos de acuerdo

en temas vinculados a aquellos

proyectos que tienen que ver con la

ética, y transparencia de los candi-

datos. Nos parece muy importante

que todos nos pongamos de

acuerdo y que apoyemos el tema de

“Ficha Limpia”, “Doble Candidatu-

ras”, “Candidaturas Testimoniales”.

Todos los diputados de todos los

espacios políticos presentes en la

reunión están absolutamente de

acuerdo en esta cuestión. Por otro

lado, hay un problema de constitu-

cionalidad planteado que quedará

ver como lo encaramos, pero hay

una expresión unánime respecto

con estos proyectos.

s   s   s
El vicegobernador se refiere a la judi-
cialización de la ley que eliminó las
PASO en la provincia:
-Hemos hablado de los sistemas

electorales probables a partir de la

resolución judicial. Hemos desmen-

tido categóricamente que haya

algún proyecto consensuado entre

los bloques. Estaban todos sor-

prendidos desde el oficialismo,

desde la oposición, desde los so-

cios del oficialismo, todos hemos

coincidido en que esto no es así y

todos hemos manifestado la preo-

cupación de que estas versiones

salgan a la luz. Ha sido una reunión

sumamente positiva, donde hemos

discutido, hay matices, pero en un

ámbito de cordialidad y madurez

política.

s   s   s
Y aseguró que depende el fallo de la
justicia se pueden plantear posibles
escenarios:
-Lo que les he planteado a los dipu-

tados es que ganemos tiempo, que

vayamos en las distintas posibilida-

des de manera tal que una vez re-

suelta la cuestión judicial tengamos

caminos alternativos. Hoy si la justi-

cia confirma las Primarias Abiertas

Simultáneas y Obligatorias (PASO)

no hay nada que trabajar pero si ra-

tifica lo que la Cámara ha sancio-

nado que es la eliminación de las

PASO, no esperar el resultado de la

resolución judicial para comenzar a

buscar consensos a partir de ese

momento, porque los tiempos co-

rren, hay una fecha límite que es

octubre del año 2023 y en tanto y

en cuanto nos demoremos, menor

tiempo le vamos a dar a los parti-

dos políticos para que se organi-

cen para las próximas elecciones.

s   s   s
Para finalizar manifestó:
-Lo dijo el gobernador en la aper-

tura de sesiones, lo expresé yo en

la primera reunión de Labor Parla-

mentaria posterior a la Primera Se-

sión y lo reitero hoy, la

convocatoria a que trabajen para

presentar las alternativas. La dis-

cusión se va dar en el ámbito de

las comisiones primero y luego en

el recinto. Esperemos tener un

proyecto con el mayor consenso

posible.

Fuente: Cámara de Diputados

ROBERTO GATTONI, VICEGOBERNADOR

D
esde Cámara de la Construcción e
Inmobiliarias de San Juan, advirtieron
que este mes rige el aumento anual,

establecido por la ley y aplicando el índice de

la ley nacional, que cruza la inflación oficial
con la evolución salarial, se ubica en el 54%.
Con ello, un alquiler promedio de $30.000
tendrá un aumento de más de $16.000.
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L
a conducción nacional
del sindicato de los
choferes de colectivo

informó que ya solicitaron que
las autoridades se comprome-
tan a buscar la solución del
acuerdo salarial pactado con
los empresarios, pero aun no
hay respuesta y se encuentran
dilatando la firma del acuerdo,
afirmaron. En el comunicado
oficial piden que se resuelva el
pago del aumento para los tra-

bajadores y de no obtener res-
puesta para la próxima au-
diencia, se dispondrá un Cese
de actividades de 72 horas a
partir de la medianoche del
martes 10 de mayo. En tanto,
la delegación local de la UTA
confirmó que al ser una cues-
tión paritaria, si no hay
acuerdo nacional, la provincia
se encontrará en la misma si-
tuación, por lo que adherirán a
la medida de fuerza.

UTA anunció un nuevo paro para el 
próximo martes y San Juan adherirá

Licitan el 
reacondicionamiento de 
la Plaza 25 y la Peatonal

Como se implementará 
la hora de clase extra

L
a Municipalidad de la Capital llamó a
licitación para la obra, la que será fi-
nanciada con fondos municipales. La

remodelación de estos sitios se da me-
diante dos licitaciones diferentes. Para el
paseo verde, la obra está cotizada en
$33.247.830 y la apertura de sobres prevé
para el 30 de mayo. Por su parte, el mejora-
miento de la Peatonal Domingo Faustino
Sarmiento, está cotizado en $15.368.124 y
la apertura de sobres está prevista para el
31 de mayo. Las obras no cambiarán la
parte visible de la misma, sino que se repa-
rarán los sistemas eléctricos, contra incen-
dios, tapas y arreglos en general.

E
ducación y gremios
docentes coincidieron
en implementar la

hora extra de clases según
proyectos que se presenten
Luego de la reunión mante-
nida con la cartera educa-
tiva, desde los gremios
afirmaron que el encuentro
fue productivo y que todos
coincidieron en que el obje-
tivo es fortalecer Lengua y
Matemática por lo que se
habló de valorar estas alter-
nativas para la formación del
alumno. El Secretario Gene-
ral de UDA, Julio Rosa dijo
que será importante y facti-
ble trabajar, en principio, con
talleres y proyectos institu-

cionales, que incluso, pue-
den definirse por zonas o
estar regionalizados, para
así dar la oportunidad de for-
mar a los niños con una mi-
rada sobre su lugar de
residencia.

Julio Rosa

EL HUMOR DE LA WEB
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E
l próximo 7 de mayo, se cumpli-
rán 189 años del nacimiento de
uno de los más grandes compo-

sitores de música clásica. Me refiero al
músico alemán, nacido en Hamburgo,
Johannes Brahms. Es considerado uno
de los compositores más representati-
vos del romanticismo tradicional. En la
“Guerra de los románticos”, pertenecía
al grupo tradicional de Clara Schumann
y Félix Mendelssohn, entre otros.

Para que se entienda mejor, la Guerra
de los románticos es una frase utilizada
por los historiadores musicales para di-
ferenciar las composiciones de los au-
tores mas “tradicionales”, como los ya
mencionados, y las de los más “progre-
sistas” como eran Liszt y, fundamental-
mente, Richard Wagner. Los
componentes de ambos bandos solían
asistir a los conciertos de los contrarios
para abuchearlos y crear desórdenes.

Aun así, el célebre pianista y director
de orquesta del siglo XIX, Hans von
Bülow, acuñó la frase Las tres B, ha-
ciendo referencia a Bach, Beethoven y
Brahms como tres de los compositores
más grandes de la historia. Si bien es
muy difícil poder determinar quienes
fueron los mejores, hasta el día de hoy
se utiliza la frase y se organizan festi-
vales basados en esos tres autores.

Johannes era hijo de Johann Jakob
Brahms, que se había trasladado
desde la ciudad de Heide hasta Ham-
burgo, con la oposición de su familia,

para seguir estudios musicales. Contra-
bajista de la orquesta de la Ópera esta-
tal de Hamburgo, poco a poco fue
escalando posiciones hasta tener un
buen pasar económico. Inició en el
mundo de la música a su hijo Johannes
desde que este era muy pequeño. A los
siete años ya era alumno de piano de
Otto Friedich Cossel, que se quejaba
que el niño podría ser un gran intérprete
si se concentrara en el estudio del
piano, pero que le dedicaba demasiado
tiempo a componer. A los diez años de-
butó como intérprete en una audición
privada, obras de Mozart y Beethoven, y
a los doce, muy joven aún, compuso
una sonata para piano en sol menor.
Sus padres se oponían a que siguiera
componiendo en la creencia que tendría
un mejor futuro como pianista, pero ese
mismo año, 1845, comenzó a estudiar
composición formalmente con Eduard
Marxsen.

Hay que dar gracias que Johannes no
hiciera caso del mandato familiar y se
empecinara en componer. Si bien tam-
bién desarrolló una gran carrera como
solista y como director, su legado musi-
cal es más que importante para la mú-
sica clásica. Su obra comprende
conciertos para piano, cuartetos de
cuerdas, obras sinfónico- corales, con-
cierto para violín, lieder (canciones), sin-
fonías, obras sinfónicas como sus
danzas húngaras y algunas originalida-
des como sus canciones para coro fe-
menino, dos cornos y arpa.

Intentar enumerar toda su producción
en esta columna no es posible, pero si
podemos hacer referencia a algunas de
las más conocidas.

l Canción de cuna: fue compuesta
cuando su amiga, Bertha Faber, tuvo su
segundo hijo.
https://www.youtube.com/watch?v=YlIt8
hBY3Dk

l Danzas húngaras: son danzas bre-
ves. Las compuso para piano a cuatro
manos, luego hizo una versión para
piano solo y finalmente orquestó algu-
nas. Tal vez la más conocida sea la N°5
https://www.youtube.com/watch?v=Nzo
3atXtm54

l Un Réquiem Alemán: esta monu-
mental obra no es la Misa tradicional de
difuntos, sino que los textos fueron ex-
traídos del Antiguo Testamento.
https://www.youtube.com/watch?v=bqd
556NLoU8

l Rapsodia para contralto y orquesta:
escrita para coro masculino, solista
contralto y orquesta. Fue compuesta en
1869, un año después del Réquiem
https://www.youtube.com/watch?v=Ghe
HLR05Nww

l Concierto para violín: uno de los
conciertos más afamados para ese ins-
trumento. Lo compuso para su amigo,
el célebre violinista Joseph Joachim.
https://www.youtube.com/watch?v=7C_
U7eUbVd8

l Sinfonía N°1: Brahms compuso cua-
tro sinfonías, pero a la primera se la
suele llamar la 10ma de Beethoven, por
el cual sentía gran admiración. El tema
principal tiene algún dejo de similitud
con el tema de la 9na sinfonía. Cuando
a Brahms le hacían referencia a eso,
solía responder que hasta un asno se
daría cuenta pero que lo había hecho
como un homenaje a Beethoven.
https://www.youtube.com/watch?v=DG
ODw49lSLQ

Johannes Brahms

MÚSICA

Por José Domingo

Petracchini

https://www.youtube.com/watch?v=YlIt8hBY3Dk
https://www.youtube.com/watch?v=Nzo3atXtm54
https://www.youtube.com/watch?v=bqd556NLoU8
https://www.youtube.com/watch?v=GheHLR05Nww
https://www.youtube.com/watch?v=7C_U7eUbVd8
https://www.youtube.com/watch?v=DGODw49lSLQ
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ESTE VIERNES 6

Vacas gordas
en el Espacio
Franklin
La obra “Vacas Gordas”, de
Estela Golovchenko, se pre-
sentará este viernes 6 a las
21hs en el Espacio Franklin
Teatro de Arte (Entre Ríos
1116 Sur)
Dirigida por Benjamín
Moran y a cargo del elenco
Inefables, actúan Enrique
“Quique” Villafañe y Guada-
lupe Herrera
Esta obra narra la historia
de Michino y Renata, dos
hermanos abandonados por
su familia y unidos en una
relación de amor y mutua
dependencia. 
Las entradas, a $500, están
disponibles en
https://www.eventbrite.com/
e/vacas-gordas-tickets-
330944212047

ESTE DOMINGO 8

“Así de simple” en el Espacio Teatral TeS

EL DOMINGO 8

El Dúo 

Mínguez 
Barboza 

en vivo

“Así de simple” es una comedia román-
tica, conmovedora, actual, divertida y cau-
tivadora que permite vivenciar las infinitas
emociones que se experimentan a lo
largo de las diferentes etapas de una rela-
ción, que se presentará este domingo 8
desde las 21 en la sala TeS (Juan B.
Justo 335 sur, Rivadavia). 
La obra está a cargo del  elenco Las
Aventuras de Poseidón, dirigido por Mar-
celo Villanueva-Meyer, y cuenta con las
actuaciones de Antonela Leiva, Enzo
Ruarte, Nahuel Zarate, Pablo Montaño,
Agustina Rivera y Florencia de la Fuente.

Las entradas pueden adquirirse en
https://www.eventbrite.com.ar/e/asi-de-
simple-no-alcanza-solo-con-quererse-tic-
kets-326686787977

A
demás del concierto de Mú-
sica para Volar: El viaje por la
obra de Gustavo Cerati, que

agotó entradas para su función de
mañana  viernes, y la presentación
de Jairo este sábado 7 a las 21.30, el
Auditorio Juan Victoria ofrecerá en
mayo una programación adecuada a
grandes y chicos.
Así, para los más chiquitos se viene
la cuarta edición Festival de Música
Infantil. Canticuénticos, el grupo de

música para niños oriundo de Santa
Fe vuelve a San Juan con sus can-
ciones infantiles llenas de identidad
latinoamericana. Será el 8 de mayo a
las 16 hs y las entradas están dispo-
nibles en entradaweb.com.
Otra de las propuestas durante este
mes es el Festival de Música de Cá-
mara con el concierto solo guitarra a
cargo del talentoso André Espíndola.
La cita es el miércoles 11 con en-
trada libre y gratuita.

Por último, Piazzolla @100 deleitará
al público con un concierto de saxo-
fón, violonchelo y piano junto a los
músicos Jonathan Helton, Steven
Thomas y Mariano Manzanelli. Jun-
tos interpretarán obras de Darius Mil-
haud, Heitor Villa-Lobos, Diego
Schissi, Juan Maria Solare, Kenya
Wilkins y Astor Piazzolla. Será el 16
de este mes a partir de las 20:30, con
entrada libre y gratuita.

E
n 2018, el reconocido Dúo Mínguez
Barboza, integrado por Manuel Mín-
guez y Américo “Pelufo” Barboza,

volvieron a cantar juntos después de 24
años y desde entonces no dejaron de re-
alizar presentación en San Juan y el país.

Así, este domingo 8, el “dúo más mentado
de Cuyo” estará cantando en la parrilla Es-
partaco (Lateral de Circunvalación casi Av.
Libertador).
Las reservas pueden realizarse al tel.
2645748808.

ESPECTÁCULOS PARA GRANDES Y CHICOS

Mayo en el Auditorio Juan Victoria

https://www.eventbrite.com/e/vacas-gordas-tickets-330944212047
https://www.eventbrite.com.ar/e/asi-de-simple-no-alcanza-solo-con-quererse-tickets-326686787977




POLICIALES

diantes del Colegio Modelo, ubi-

cado en Tucumán y Pedro Echa-

güe.

Vecinos del lugar indicaron que es

moneda corriente que bandos o

“grupitos” con uniformes se midan

rorado y cuando hacían recorri-

das en el interior de Villa Santa

Ana se encontraron al malviviente

caminando a la par con la motoci-

cleta denunciada.

Cuando requisaron al

a golpes y hagan rondas para in-

centivar a que peleen como dos

boxeadores en un ring. Además,

remarcaron que llaman a la policía

pero que no tienen respuestas

para intervenir.

¿Qué está pasando en la sociedad?

¿Hasta dónde va a llegar esta ola de

violencia?

Esta vez las protagonistas fueron

dos jovencitas, alumnas de un pres-

tigioso colegio privado.

Nuevamente la mezcla de menores

y violencia se vio reflejada en un

video que se volvió viral y que llegó

hasta las redes sociales de este

medio, con un mensaje que preo-

cupa, ya que expresaba que no era

la primera vez que ocurría un hecho

similar en la zona.

En esta oportunidad, la agresividad

entre dos alumnas fue capturada por

el público, también adolescente, que

arengaba que siguieran peleándose.

En cuestión de segundos, dos com-

pañeros intervienen para separarlas.

El hecho ocurrió en calle Tucumán,

entre San Luis y avenida Libertador,

en pleno microcentro sanjuanino.

Según las fuentes, se trata de estu-

Jovencitas de una escuela privada, 
a trompadas limpias en la calle

E
ste miércoles en la madru-

gada un menor fue detenido

por personal del Comando

Urbano, acusado de haberle robado

una motocicleta, marca Cerro de

110 centímetros cúbicos, a un hom-

bre en el Barrio Porres de Capital.

El robo fue en el interior del Barrio

Porres, este joven habría sacado la

moto que estaba estacionada en la

puerta de una casa y escapó. El

damnificado se dio cuenta que el ro-

dado no estaba y llamó al 911.

La Policía salió a la búsqueda del
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Un menor detenido
por robar una moto 

ladrón, constataron que era un

menor. Este quedó a disposición

del Juzgado de Menores en

turno y arrestado preventiva-

mente en comisaría 28va.

E
n la mañana de este jueves

un hombre falleció en la vía

pública y generó revuelo en

pleno centro sanjuanino. 

El fallecimiento sucedió en Avenida

NOTA DE TAPA

Un hombre murió

en pleno centro

Libertador, entre Caseros y Abe-

rastain, en Capital, cerca de las 10

de la mañana. Hasta el momento,

no trascendió la identidad del hom-

bre. 

https://www.batallercontenidos.com/vid/?video=166869


Facundo Della Motta y
Tobías Martínez corren
en Termas de Río
Hondo

El próximo fin de semana se disputará

la quinta fecha del campeonato de TC

y TC Pista en el autódromo de Termas

de Río Hondo, Santiago del Estero. Allí

estarán presentes los sanjuaninos Fa-

cundo Della Motta y Tobías Martínez.

Con la esperanza intacta y esperando

mejorar su racha, respecto al compro-

miso que viene, Facundo comentó:

“Comenzamos muy bien con el equipo,

con el que estoy muy conforme, más

allá que seguimos sin obtener un re-

Luis Islas fue presentado
como entrenador de
Sportivo Desamparados

Luis Islas tuvo su primer encuentro con

el plantel de Sportivo Desamparados. El

nuevo DT del Puyutano arribó este jue-

ves por la mañana a San Juan y lo pri-

mer que hizo fue pasar por la práctica

que se realizó en cancha de Trinidad.

Islas estará como espectador este vier-

nes, desde las 21.30, en el partido de

Desamparados ante Cipolletti. Se hará

cargo del plantel a partir del fin de se-

mana y dirigirá su primer partido como

visitante de Camioneros.

EL DEPORTE EN FOTOS

sultado final bueno, teniendo en

cuenta el potencial con el que

contamos. En Termas esperamos

funcionar bien.
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BMX: más de 300 ciclistas
llegarán a San Juan para
este fin de semana

El sábado próximo, San Juan será testigo una vez

más de una gran competencia de bicicross. Con el

club rawsino como escenario principal, muchísi-

mos ciclistas, de distintas partes de Sudamérica,

arribarán a la provincia para las tres carreras que

habrá.

Ayer a última hora cerró el periodo de acredita-

ción. Y según lo que informó la Federación Argen-

tina de BMX, más de 300 son los riders que se

anotaron. Una grandísima cantidad de participan-

tes. El dato da cuenta de la importancia del

evento.Tal cual lo informa la programación de

competencia, entre sábado y domingo habrá tres

competencias a la par. La más relevante en esta

Copa Ciudad Deportiva de BMX San Juan 2022

será la internacional. Ciclistas de al menos otros

cuatro países sudamericanos dirán presentes en

San Juan. Es que la carrera que se avecina tiene

un gran plus. Otorgará los primeros puntos del

ciclo olímpico, en lo que respecta a París 2024.
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Always Ready pidió que
investiguen los regalos
de Boca a los jueces 

Después del triunfo de Boca Juniors ante

Always Ready, que le permitió acomo-

darse en el Grupo E a falta de dos fechas

para el final de la etapa inicial de la Copa

Libertadores, un hecho llamó la atención

de propios y extraños en el Hernando

Siles de La Paz. El club local denunció que

la dirigencia xeneize, encabezada

por Juan Román Riquelme, vicepresidente

y líder del Consejo de Fútbol, le hizo unos

regalos a la terna arbitral en la previa del

partido.

Cuando el juego ya había comenzado, la

policía de Bolivia junto a autoridades de

Conmebol ingresaron al vestuario de los

jueces y encontraron varias bolsas con ca-

misetas de Boca. Eso quedó retratado en

un video que se hizo viral en las

redes sociales. Se comunicó eso a

Conmebol y es por eso que ingresa-

ron al vestuario con la policía y cá-

maras que respalden los hechos.

Allí se encontraron obsequios, que

fueron incautados. Se realizará

una prueba de huellas dactilares y

una investigación que pueda dar

mayor certeza de lo que pasó. 

Chile denunció a Ecuador
ante FIFA y presiona para que
no vaya al Mundial de Qatar

A través de un comunicado en su portal web insti-

tucional, la Asociación Nacional de Fútbol Profe-

sional (ANFP) de Chile ha informado que ha

presentado una denuncia ante la FIFA por el polé-

mico caso de Byron Castillo, un futbolista que re-

presentó a la selección de Ecuador en los partidos

ante La Roja durante las Eliminatorias rumbo al

Mundial de Qatar 2022 pero que tendría nacionali-

dad colombiana.

Tras un extenso análisis y una investigación reali-

zada por el estudio de abogados del jurista brasi-

leño Eduardo Carlezzo, quien en 2016 ya estuvo

encargado del caso del boliviano Nelson Cabrera,

con el que Chile logró dos puntos extra en su ca-

mino a Rusia 2018, la Federación chilena concluyó

que existen las pruebas necesarias para presentar

un reclamo contra Ecuador.

Tapia confirmó que la AFA
participó de la subasta por
la camiseta de Maradona

Mediante un mensaje en su cuenta oficial

de Twitter, Claudio Tapia confirmó que la

AFA participó “de la mano del coleccio-

nista argentino Marcelo Ordas, quien viajó

especialmente a Londres para el cierre de

la subasta.

Ordas, con el apoyo de la AFA y otros em-

presarios argentinos, ofertó 5.5 millones

de libras esterlinas, pero finalmente la su-

basta se cerró en 7.142.500. Este último

mensaje también deja abierta la posibili-

dad de negociar con los ganadores de la

subasta la posibilidad de exhibir la icónica

camiseta utilizada por Diego en los goles

más importantes de la historia de los

Mundiales en la Argentina.
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Roland Garros anunció un
aumento en los premios oficiales

Roland Garros anunció un aumento de los premios

oficiales para la edición de este año, que se

jugará del 22 de mayo al 5 de junio en el Bois de

Boulogne.El segundo Grand Slam de la temporada

confirmó que habrá un incremento del 6,8% en el

prize money respecto de la edición de 2019, la úl-

tima versión del torneo que no estuvo signada por

los efectos del coronavirus.

Jugar el torneo desde el cuadro principal en sin-

gles asegurará un ingreso de 62 mil euros, cifra

que se llevarán los derrotados en la primera

ronda.En los cuadros de dobles el incremento será

mayor: un seis por ciento, con 580 mil euros para

los campeones y 290 mil para los finalistas. Las

clasificaciones, sin embargo, serán las más benefi-

ciadas: habrá una suba en las qualies del 30% en

relación a la edición del año pasado -la primera

ronda asegura un ingreso de 14 mil euros.

el Atatürk Olympic Stadium de Es-

tambul por la pandemia, la sede

original de la 2021-22 dispuesta

por la UEFA había sido el Estadio

Krestovski de San Petersburgo,

Rusia.

Sin embargo, debido al conflicto

La final de la
Champions League
será entre Liverpool y
Real Madrid

Liverpool y Real Madrid disputarán

la final de la Champions League.

Luego de electrizantes definiciones

de semifinales, dignas de volver a

ver y disfrutar, el equipo inglés y el

español dirimirán el trofeo más im-

portante a nivel clubes del mundo.

Será la trigésima edición de la

Champions League, denominación

actual ya que antes se la conocía

como Copa de Europa. Como ocu-

rrió en la edición pasada, que se

disputó en el Estadio Do Dragao en

Oporto, Portugal, luego de descar-

tarse por segundo año consecutivo

bélico entre Rusia y Ucrania, la

misma se modificó y el nuevo es-

cenario elegido fue el Stade de

France, en Saint-Denis. La fecha

es la misma: el sábado 28 de

mayo. Según informaron los orga-

nizadores, el Liverpool hará las

veces de local.

El proyecto de Zaragoza
para repatriar a los Milito

El Real Zaragoza, un histórico equipo de

la Liga de España, hoy está décimocuarto en

la Segunda División del país y vive un proceso

de recambio. Con la llegada del nuevo Presi-

dente Jorge Más y Raúl Sanllehí como director

general, la institución planea repatriar dos ído-

los de Avellaneda: Diego y Gabriel Milito.  

Según Marca, el proyecto de Zaragoza pre-

tende contar con los hermanos Milito en las

dos funciones que ambos ya han desempe-

ñado en Argentina. Gabriel, actual técnico de

Argentinos Juniors, sería el encargado dirigir

el equipo, pero para ello debería esperar hasta

agosto cuando se cumplan cinco años de en-

trenador en América que es el requisito que se

pide en España. 



“Estamos 
embarazados”
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D
arío Barassi confirmó que
será papá por segunda vez.
Su esposa, Lucía Gómez

Centurión, está embarazada de seis
meses. El conductor de 100 argenti-
nos dicen (eltrece) se mostró feliz de
compartir la noticia con el público.
Este miércoles al aire de LAM (Amé-
rica) comenzaron con el enigmático
de un embarazo. Finalmente revela-
ron que Barassi y su esposa esperan
a su segundo hijo.
Darío Barassi le confirmó la noticia a
Ángel de Brito. Fiel a su humor, el
conductor expresó: “Acá Barassi, con
una camisa muy floreada con botones
desprendidos y un té con jengibre en
la mano. Te mando este audio para

confirmarte que estamos embara-

zados. No sé si decir que estamos
porque pobre la que lleva todo es mi
mujer”. “Igual yo con este cuerpo
estoy embarazada de quintillizos”.

s   s   s
Feliz de compartir la noticia con el pú-
blico y con sus seguidores, el humo-
rista exclamó: “Estamos embaraza-

dos, chochos, felices”. Y agregó:
“Es una noticia que nos sorprendió un
poco. Estábamos con la decisión

un poco tomada de ir por otra cria-
tura más y se nos dio bastante rá-

pido... fueron tres meses desde que
lo decidimos y apareció el test posi-
tivo. Estamos muy contentos”.
Luego, remarcó que su esposa está
llevando el embarazo perfecto, que
hicieron todos los estudios de rutina y
que todo marcha bien, y que ya le
contaron a Emilia que “por momentos
está feliz y otros no tanto”.
Darío Barassi aseguró que con la pa-
ternidad descubrió un universo nuevo
que lo hace completamente feliz.

s   s   s
“Tengo una gran vocación de

padre. (...) Estoy muy contento de volver
a transitar ese universo. Muy feliz y con-
tento”, indicó.
Darío Barassi sorprendió al contar
que su hija Emilia hace sus necesida-

des en el pasto de su casa y del cole-

gio. “Dice ‘Voy la baño’ y se va al patio”,
contó entre risas.
Todo ocurrió cuando el conductor de 100
Argentinos dicen (eltrece) conversaba

con Carolina, una participante, que re-
cientemente fue mamá de una nena.

s   s   s
“¿Qué onda el segundo? Me está inte-
resando el tema”, le consultó el conduc-
tor que ya es papá de Emilia de casi
tres años. “Tuve un primero revoltoso.
Así que se me vino una segunda tran-
quilísima… Es la regla de tres: como es
uno, el otro es el antónimo”, le contó
ella.
Entonces, Barassi sorprendió al contar
el comportamiento de su hija: “La mía

hace sus necesidades en el pasto.

Sí, pero en el colegio… ¿Entendés?
En el colegio están jugando y ella se
agacha en el pasto. Y el colegio es re-

contra cheto. Creo que le tiran bolsas
y la tapan hasta que termina, no sé qué
están haciendo”.
Acto seguido, admitió: “No sé cómo
cambiarla… Porque aparte a mí me

encanta que lo haga, en casa me di-

vierte que lo haga… ‘voy al baño’ y

se va al patio”

Fuente: TN.

DARÍO BARASSI ANUNCIÓ QUE VA A SER PAPÁ POR SEGUNDA VEZ 

Darío Barassi junto a su hija Emilia.

(Foto: Instagram /dariobarassi)
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Jueves 5 de mayo de 202230
CIFRAS

$115,73
$121,73

$121,27
$130,33

$114,79            $121,60

$115,96            $116,16

$115,25         $121,43

$198,00         $204,00

$115,73

$121,237

$23,13

$2,5750

$0,0150

$0,1315

$141,51

$0,4550

$14,0000

$5,0000

$121,73

$130,33

$26,97

$2,9250

$0,0230

$0,1678

$156,85

$0,5425

$18,5000

$6,0000

$197,50            $201,50

$205,81            $205,89

$206,50            $206,89

$200,85

1763

-3,32%

-1,29

0,45%
u$s 1.877,20

0,74%u$s 108,61

DOLAR OFICIAL EN SAN JUAN

DOLAR BLUE EN SAN JUAN
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Vanesa Álvarez
Muñoz

Claudia Eugenia Hi-
dalgo: odontóloga

Mirta Ibáñez Irazoqui:
profesora de Inglés

Ariel Palma: presi-
dente del Concejo De-

liberante de la Capital

Arnoldo Fernández:
ingeniero electrónico 

Hugo Walter 
Horacio

►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Liliana Astudillo
Oscar Ghilardi: abogado
Arnoldo Fernández: in-
geniero electrónico 
Eduardo Carelli: profesor
e historiador
Mirta Ibáñez Irazoqui:
profesora de Inglés
Vanesa Álvarez Muñoz
Hugo Walter Horacio
Ariel Palma: presidente
del Concejo Deliberante
de la Capital
Claudia Eugenia Hi-
dalgo: odontóloga
Federico Sisterna: piloto
Irma Micaela Herrera 
Julio Alberto Laspiur:
técnico químico
Enzo Eusebio Rodríguez
Julia Hidalgo
Melisa Lima López
Consuelo Fernández
Isabel Jofré: profesora de
Química
Martha Elena Rufino
Marcela Ceballos
Humberto Ramón Martí-
nez
Lidia Módica

Juan Andrés Castano
Nabil Názara
Yolanda Velasco
Valentina Inés Cruz
Yanzi
Franco Andrés Russo 
Sara Beretta
María Marta Doña Ve-
lasco
Lucía Sández
Analía Flores
Fernanda Sánchez Reta
Marcelo Fabián Balma-
ceda Adrover
Cecilia Mut Russo: abo-
gada
Natalia Otero
Alejandra Cabello
Cristian Gómez
Alicia Fernández
Helga Yornet

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Género: Comedia | Drama 

Origen: México | 1978

Duración: 87 min. 

Dirección: Sergio Olhovich

Reparto: Aarón Hernán, Salva-

dor Sánchez, Delia Casanova,

Amado Zumaya, Silvia Maris-

cal, Martín Palomares, Luis

Couturier

Eduardo viaja por negocios a

una provincia, acompañado de

su amante. Al regresar (sin la

amante y con una fuerte suma

de dinero) sufre un percance y

es auxiliado por cuatro campe-

sinos que le solicitan a cambio

ser llevados a la ciudad. El

viaje con los campesinos

prueba ser de gran tensión

para Eduardo, que se pone

cada vez más paranoico de

ellos.
Calificación: 9

Se la puede ver en la plataforma
MUBI
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CUMPLEAÑOS

31

Llovizna

PRONÓSTICO
PARA MAÑANA
Algo nublado. 

Poco cambio de la
temperatura  
Vientos moderados 

del sector Sureste. 

MÁXIMA

23° 11°
MÍNIMA

Eduardo Carelli: 
profesor e historiador

Federico Sisterna:
piloto de carreras

Oscar Ghilardi: 
abogado

Liliana Astudillo
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FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

Norma Iris Martínez 

Wilfredo Lucero

Juan Domingo Bordón 

Juan Elías Bacil 

Bernardino Pelayes 

Américo Nicolás Rodríguez 

Aurora Delia Castro 

Mercedes Nicolasa Rodríguez

Isabel Soria Moreno Vda. De Ruiz.

Velatorio: Cochería calle Mendoza

3661 (S) Rawson. Sepelio 06/05 9:40

hs. Cementerio de Pocito.

Gladys Alicia Martínez. Velatorio:

Cochería calle Mendoza 3661 (S)

Rawson. Sepelio 06/05 11:30 hs. Ce-

menterio de Rawson.

Gregoria Bernabella Trigo. Velato-

rio: sala velatoria municipal de Ullum.

Sepelio 06/05 9:30 hs. Cementerio de

Ullum. Servicio Cochería Lanusse y

Annecchini.

Juan Carlos Riveros. Velatorio: calle

Alfonso XIII entre 11 y 12. Sepelio

06/05 14:30 hs. Cementerio de Po-

cito. Servicio Cochería Lanusse y An-

necchini. 

Matilde Sánchez. Velatorio: Cochería

calle Rivadavia 391 Caucete. Sepelio

06/05 10:30 hs. Cementerio de Cau-

cete.

presidente y vice la República Argen-

tina.

►1924 - Nace Leopoldo Torre Nils-

son, director cinematográfico y escri-

tor. Hacedor de Martín Fierro y El

santo de la espada, entre otras.

►1939 – Es asesinado Nicolás Flo-

rencio Caputo, el primer taxista

muerto en San Juan. Tenía 35 años y

en el lugar del asesinato, pocos kiló-

metros antes de la Difunta Correa,

pobladores anónimos levantaron un

santuario.

►2011 - Muere el actor Rolo Puente.

►Se celebra el Día Internacional

de la Enfermedad Celíaca.

►Se celebra el Día Mundial del

Asma.

►1813 - La Asamblea del Año XIII,

establece la conmemoración de las

fiestas mayas, declarando fiesta cí-

vica el 25 de Mayo de cada año en

conmemoración de la Revolución de

1810.

►1818 - Nace Carlos Marx. Político,

filósofo y economista, ideólogo del

comunismo y del socialismo.

►1821 – Muere en la isla de Santa

Elena, Napoleón Bonaparte. Genio

militar y hombre de estado francés.

►1854 - Asumieron en Paraná Justo

José de Urquiza, y el sanjuanino Sal-

vador María del Carril, los primeros
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Un poco de humor

- ¿Estoy gorda amor?
- Nah, yo diría que tienes un
cuerpo común...
- ¿Que tan común ?
- Pues ComúnCamión mi amor

Jesucristo está en la cruz:
- Malditos HDP, romanos cabro-
nes gorriados...todos me hacen
los mandados..!!
Se acerca Pedro corriendo y le dice:
- Maestro, maestro que viene la
prensa..!!
- Señor, perdónalos porqué no
saben lo que hacen...

- Vos rezas antes de comer..??
- No. Mi mamá es buena cocinera.

En la recepción de un hotel:
– ¿Nombre?
– Bond, James Bond.
– Bien, Bond James Bond
– No. James y Bond a parte
– ¿James Bonaparte?
– James Bond, y ya
– ¿James Bonilla?
– Escriba 007…
- ... Lo siento... esa habitación no
está disponible

- Mozo, hay una mosca en la sopa!
- Tranquilo, que la araña que hay
en el pan se la va a comer
pronto...

Inscripción en la lápida de un hipo-
condríaco:
"Ya les decía yo que algo me pa-
saba"

Va un loco por la calle caminando
rapidísimo y se encuentra con otro
loco que le pregunta:
- ¿Dónde vas?
- Ni puta idea, pero apúrate por-
que vamos a llegar tarde...

—¿Nivel de inglés?
—Alto.
—¿Cómo se dice "ponerse", de ves-
tirse.
—"Put on".
—Úselo en una frase.
—Me tomo el palo, hasta luego...

-Lo que acabas de decir conecta
totalmente con el existencialismo
de Kierkegard.
-Ni puta idea de lo que hablo, ¿no?
-Sí. Ni puta idea.

-Papi ¿cómo conociste a mamá?
-Iba camino a Mordor a llevar el ani-
llo único y ella estaba entre las tro-
pas enemigas de orcos...
-¡Te estoy escuchando, pelotudo!

Diez cortitos
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Lo mejor
de la web

“Perdónelo
María...!!”

PARA VER EL

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=166857

s

HUMOR Por Miguel Camporro

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=166857

